

Ah ! quelqu'un parlera. La muse, c'est l'histoire.

Quelqu'un élèvera la voix dans la nuit noire.

Riez, bourreaux bouffons !

Quelqu'un te vengera, pauvre France abattue,

Ma mère : et l'on verra la parole qui tue

Sortir des cieux profonds !

Ces gueux, pires brigands que ceux des vieilles
races,

Rongeant le pauvre peuple avec leurs dents voraces,

Sans pitié, sans merci,

Vils, n'ayant pas de cœur, mais ayant deux visages,

Disent : – Bah ! le poète ! il est dans les nuages.

Soit. Le tonnerre aussi

Victor Hugo

Commentaire:

La Dame de Birmanie et Prix Nobel de la paix, Aung San Suu Kyi, tint à se rendre place des Vosges, le 27 juin 2012, en hommage à cet homme qui avait, selon elle, « compris que toute véritable révolution part de l'intérieur ».

« C'est au-dedans de soi qu'il faut regarder le dehors. » Toutefois, inflexible et révolté, Hugo a des cris capables de contrecarrer l'inhumanité triomphante (Les Châtiments, 1853)